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Яна Тутулова мечтает 
стать «Волонтёром года»

«ты или любишь свою ра-
боту и выполняешь её до-
бросовестно и с душой, или 
же нет, третьего не дано», 
– считает александр Юрье-
вич Долганов, отдавший 
работе в лесном хозяйстве 
без малого двадцать лет.

Сразу после школы он по-
ступил в Тюменский лесотехни-
ческий техникум на отделение 
«Лесное хозяйство».

– Как-то по душе было нахо-
диться и работать в лесу, отды-
хать там.

Трудовой путь начал мастером 
леса, через год стал лесничим. 
Занимался уходом за лесом, 
посадкой. Сейчас он началь-
ник участка, в его обязанности 
входит выполнение госзадания: 
отвод делян, посадка леса, про-
ведение минполос.

– И все лесохозяйственные и 
противопожарные мероприятия, 

– добавляет Александр Юрье-
вич.

Он как никто другой знает, как 
устроен лес, каким разным он 
бывает – то мрачным и негосте-
приимным, то великодушно при-
ветливым.

– Лес для каждого свой, для 
меня это, в первую очередь, ра-
бота.

Но и на работе всегда най-
дётся время, чтобы лицезреть 
красоты и величие зелёных 
массивов, поразмышлять и по-
думать о своём, и с новыми си-
лами и эмоциями вернуться к 
делу. Знает начальник участка 
и о том, что главная угроза для 
леса – человек.

– Чаще всего так и бывает. Ду-
маю, воспитывать любовь и бе-
режное отношение к лесу нужно 
с малых лет. Ребёнок должен по-
нимать, что природа – это осно-
ва, на которой всё держится.

Александр Юрьевич – грамот-
ный и опытный специалист в во-
просах лесного хозяйства.

– Работа даёт возможность 
сделать в этой жизни что-то 

стоящее, настоящее, доказать 
свою нужность и причастность к 
природе. Ту же ёлочку посадишь 
и вырастишь, глядишь, и оста-
нется от нас память и лесное 
богатство потомкам. 

За многолетний и добросо-
вестный труд А.Ю.Долганов не-
однократно был отмечен руко-
водством.

– Стараюсь идти только впе-
рёд. В преддверии профессио-
нального праздника хочу поздра-
вить коллег с Днём работника 
лесного хозяйства и пожелать 
одного – терпения, оно в нашей 
работе – главное! 

КсТАТи
В эту среду в Тюменском 
районе на базе отдыха «Со-
сновый бор» прошёл еже-
годный областной конкурс 
профессионального мастер-
ства «Лучшее лесничество». 
Участие принимали 23 коман-
ды. В результате упорной 
борьбы первое место (уже 
третий раз подряд!) завоева-
ло Исетское лесничество. 
Поздравляем с победой!

ДежуРНый пО ЛеСу

специалисты мининской 
библиотеки стараются разно-
образить досуг как взрослых, 

так и детей.
В честь начала нового учебного 

года там прошёл библиоурок 
«путешествие в страну зна-

ний». Как и полагается, сначала 
библиотекарь И.Соколова по-
знакомилась с первоклассни-
ками, отметив, что они всегда 

будут желанными гостями в 
читальном зале. потом все 

дружно отправились в «путеше-
ствие» на импровизированном 

паровозике в страну знаний. 
Ох, и увлекательным оказался 

путь! На станции «Отгадай-ка» 
ребят ждал Незнайка. Он бук-

вально засыпал их вопросами, 
на которые они, впрочем, от-
ветили без труда. На станции 
«Читай-ка» Красная Шапочка, 
уйдя к бабушке, оставила го-

стям конверт с вопросами. Ре-
бята дружно вспомнили сказки. 
Дальше их ждали «математиче-
ский поросёнок», сказочный сун-

дук, в котором хранились вещи 
сказочных персонажей. В конце 

встречи библиотекарь поблагода-
рила детей за активное участие и 

пожелала успехов в учёбе.

Знания рядом

Уважаемые жители 
Исетского района!

Закончилась избирательная 
кампания. 9 сентября каждый 
гражданин имел возможность 
принять участие в выборах, от-
дать свой голос за того или ино-
го кандидата на пост губерна-
тора области. Высокий процент 
явки избирателей в Исетском 
районе – показатель вашей со-
знательности и гражданской от-
ветственности.

Благодарю всех, кто пришёл 
на избирательные участки, про-
явив неравнодушие к политиче-
ской жизни региона! 

Большое спасибо всем, кто 
принял участие в подготовке и 
проведении выборов! Ваше вни-
мание и добросовестный труд 
стали основой успешного прове-
дения избирательной кампании.

Будущее региона строится при 
открытом диалоге жителей с ор-
ганами власти. В правительстве 
и муниципалитетах много важ-
ных задач, требующих решения. 
Мы будем выстраивать даль-
нейшую работу с учётом всех 
требований и возможностей се-
годняшнего дня и с вашей под-
держкой продолжим развитие 
района и области.

Н.В.ТЕНьКОВсКиЙ, 
глава исетского района

благодарность

Международный 
день демократии

День рождения 
«Смайлика»

20
сентября

День 
рекрутера

21
сентября

Международный день мира.
День победы русских полков 
в Куликовской битве (1380 год)

вчера в администрации 
района состоялся семинар 

для предпринимателей                       
«Шаг за шагом».

повысить уровень знаний, 
научить видеть возможности 

в любых обстоятельствах, как 
надо, а как не следует начинать 

бизнес, – это и многое другое 
стали основными направления-

ми семинара.
Исетские предприниматели 

познакомились с успешными 
практиками коллег из област-

ного центра, а также узнали об 
инвестиционном сопровожде-
нии бизнес-проектов в нашем 

районе.

Шаг за шагом

настоящее путешествие в 
страну полезных напитков, 
кулинарных изделий и чая 

состоялось недавно в верх-
небешкильской библиотеке.

Мероприятие прошло в рам-
ках проведения Дня трезвости               

11 сентября. Разговор был о 
воде, о молоке, о чае…

Вода – основа любого напитка. 
Выдающийся учёный, художник, 

философ Леонардо да Винчи 
называл её соком жизни. Не-

достаток воды в организме 
человек может восполнить, упо-

требляя морс, компот, кисель, 
сок или молоко. Гости меро-

приятия вспомнили, что сок не 
только вкусный, но и полезный 
напиток, а молоко и молочные 

продукты содержат большое ко-
личество питательных веществ. 

Не забыли и про чай – люби-
мый напиток многих народов, 

утоляющий жажду, придаю-
щий бодрость, поднимающий                   

настроение.

Что такое вода

за восемь месяцев 2018 года 
в Исетском районе сельхоз-
товаропроизводителями (а 
это шесть предприятий и три 
индивидуальных предприни-
мателя) произведено свыше 
24 тысяч тонн молока. 

В среднем надой на одну фу-
ражную корову составил 4406 
килограммов. За сутки от 5444 
голов, содержащихся на исет-
ских фермах, валовой надой 
составляет 99 тонн, в зачётном 
весе реализуется 102 тонны. От 
одной бурёнки получают 19,3 
килограмма молока.
Неизменными лидерами оста-
ются ООО «Эвика-Агро» и ООО 
«Новиково», где получают по 
27,5 и 23,4 килограмма на одну 
фуражную корову.

Молочные лидеры

апк

аграрии района заняты не 
только уборкой, но и рабо-
тами под урожай будущего 
года.

Лидерами по обмолоту зерно-
вых и зернобобовых культур 
являются ООО «Эвика-Агро», 
ОАО «подсобное хозяйство «За-
речный», ООО «Новиково», Ип 
глава КФХ Коробейников С.А., 
Ип глава КФХ жамбурин ж.ж. 
Средняя урожайность зерновых 
и зернобобовых составляет 
26,3 центнера с гектара.
В полном объёме проведена 
заготовка сена и сенажа. 
учитывая ответственность 
каждого полевода, Исетский 
район имеет неплохие шан-
сы стать одним из лидеров              
страды.

есть результаты
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не только личное

Екатерина РОМиНА

семья Дениса робертовича 
и ольги анатольевны Эми-
новых в посёлке кировский 
живёт сравнительно недав-
но. а всё дело в желании 
поселиться в экологически 
чистом районе и питаться 
здоровыми продуктами. 

Сама Ольга родом из Брян-
ска, там же она познакомилась 
с будущим супругом, уроженцем 
Таджикистана.

– Довелось пожить и в Тюме-
ни, и на Севере, – рассказывает 
хозяйка.

Со временем мотания по 
съёмному жилью надоели, за-
хотелось уже осесть на одном 
месте, да и ребятишки подрас-
тали.

– В Кировском живут род-
ственники, вот они-то и предло-
жили сюда переехать.

Сказано – сделано: купили 
участок, начали строительство.

– Дом построили, остались 
работы по мелочам, отделка.

Не обойдётся на участке без 
бани, сарая, будет и большой, 
вместительный сельхоздвор. 

– пока на участке возвёдён 
только птичник. 

В планах у Эминовых завести 
бычка, овец и баранов.

– А там как пойдёт, не зага-
дываем далеко, – улыбается 
хозяйка.

почему возникла мысль об-
завестись подсобным хозяй-
ством?

– О здоровье детей заботим-
ся, у младшего ребёнка бронхи-
альная астма, а после переезда 
в сельскую местность мы обхо-
димся без баллончика. Здесь 
свежий воздух.

Дети питаются домашними 
продуктами, овощами, выра-
щенными на своём огороде.

А птичий двор – постоянный 
источник мяса. упор Эминовы 
сделали на кур, гусей и индюков.

– Держим породу биг 6 – брой-
лерные индюки, настоящие тя-
желовесы, их масса достигает 
тридцати пяти килограммов.

К примеру, чуть подрощенные 

индюшата этой породы в четы-
рёхмесячном возрасте весят 
уже до 15 килограммов.

– Гуси у нас тоже тяжеловесы, 
холмогорской породы.

К слову, пришлось очень по-
стараться, чтобы отыскать та-
кую птицу.

– За индюками вообще ез-
дили  в одно из хозяйств в 
Свердловской области, они 
специализируются именно на 
этой породе.

Тогда Ольга Анатольевна при-
обрела пятисуточных индюшат, 
как она признаётся, выходить их 
было очень сложно.

– Они подвержены различ-
ным заболеваниям, держать 
их нужно только в тепле, без 
сквозняков, пока не оперятся, 
да и рацион должен быть сба-
лансированным, обязательно с 
добавкой витаминов. Также, раз 
они тяжеловесы, у них слабые 
кости, часто выворачиваются 
лапки.

За гусятами ездили в Курган-
скую область.

– Взяли суточных. порода 
выведена искусственно, по-
этому уход требуется усилен-                                    
ный.

Нынче хозяйка планирует 

оставить несколько гусей в зиму, 
на развод. 

Разнообразию блюд, которые 
готовят Эминовы из птицы, мож-
но только позавидовать.

– Могу сказать, что гусь холод-
ного копчения – это неимоверно 
вкусно, просто изумительно! Из 
гусятины можно приготовить что 
угодно, но мы любим запекать в 
духовке.

Забота хозяев – обеспечить 
птицу полноценным кормом. 
В ход идёт специальный ком-
бикорм. птица с удовольстви-
ем ест овёс, пшеницу, ячмень, 
куры-несушки не брезгуют отхо-
дами с домашнего стола.

Как призналась хозяйка, боль-
шой семье нужно много продук-
тов, поэтому вся птица уходит 
на личные нужды.

– Вот в октябре-ноябре нач-
нём убирать, запаса мяса нам 
хватит как раз на год. В магази-
не мы мясо не берём, бывает, 
приобретаем говядину, и то у 
частников.

Ольга Анатольевна уверена, 
что как бы затратно ни было 
держать птицу, в плане полезно-
сти и качества продукта всегда 
выигрывает домашнее.

– Я знаю, чем я кормлю птицу. 
И даже когда частники продают 
тех же индюков, это выходит до-
вольно дорого, но поверьте, это 
того стоит.

Дети – десятилетний Денис и 
первоклассница Амалия – ува-
жают деревенский труд, для 
родителей они первые помощ-
ники по хозяйству: и покормят 
пернатых питомцев, и поилки 
наполнят.

Любые хлопоты всегда окупятся

Фото автора

в рамках проведения празд-
ника «Исетская осень» в селе 

верхнебешкиль прошёл ряд 
тематических развлекатель-

ных мероприятий. 

Наиболее яркими стали по-
казательные выступления 

спортсменов-гиревиков. Как 
рассказал тренер п.Я.Лесников, 

они стали уже традицией.
– Выступаем в деревенской те-
матике, наши номера о нравах, 

о традициях, о менталитете, с 
элементами фольклора. Гире-

вики жонглируют снарядами. 
Этим мы не только поднимаем 
настроение селянам, но и гото-

вим себя на различные чемпио-
наты.

К слову, в ноябре наши спорт-
смены поедут защищать честь 
района на фестиваль по гире-

вому жонглированию.
– В перми пройдёт чемпионат 

в статусе первенства России,  – 
отмечает пётр Яковлевич.

помимо гиревого жонглирова-
ния на спортивной площадке 

Верхнебешкиля прошли откры-
тые соревнования по городош-

ному спорту, где участие при-
няли пять команд. Состоялись 

спортивные эстафеты.
получился большой и весё-
лый праздник с множеством 
сладких призов. по словам 

п.Я.Лесникова, спонсорами 
выступили спортивная школа, 

культура и администрация сель-
ского поселения.

И пусть в этих соревнованиях 
не было ни кубков, ни медалей, 

ни грамот, не выбирали силь-
нейших, ребятишки получили 
заряд бодрости, хорошего на-

строения и стимул на дальней-
шие спортивные достижения. 

Заряд 
бодрости

не каждого при жизни на-
зовут «человек-легенда». 
в Исетском районе про-
живают люди, про которых 
односельчане вполне за-
служенно и с уважением 
говорят именно так. один 
из них – владимир Ивано-
вич Шубин.

Восьмого сентября он от-
праздновал 80-летие, а в минув-
шую среду в отделе полиции со-
стоялось торжественное чество-
вание юбиляра, возглавлявшего 
районный ОВД на протяжении 
шестнадцати лет – с 1975 по 
1991 годы.

В адрес именинника звучало 
множество тёплых слов, быв-
шие сотрудники делились вос-
поминаниями, дарили подарки. 
К пожеланиям здоровья и долгих 
лет жизни присоединились гла-
ва района Николай Владимиро-
вич Теньковский и его помощник 
Сергей Иванович Кирпичников.

– Владимир Иванович был 
честным, требовательным, но 
справедливым начальником. Се-
годня, находясь на заслуженном 
отдыхе, он поддерживает связь с 
коллективом, общается, даёт со-
веты, принимает участие в вос-
питательной работе молодёжи, – 
рассказал председатель совета 
ветеранов отдела полиции Вита-
лий Андреевич Кузнецов. 

– Мы горды и рады, что вы 
в наших рядах, – обратился к 
имениннику начальник отделе-
ния МО МВД «Ялуторовский» 
г.Ялуторовск по работе с лич-
ным составом Д.А.Дианов.

Дмитрий Анатольевич пода-
рил юбиляр книгу «Ялуторовск 
в годы Великой Отечественной 
войны», в которой также име-
ются записи о приисетье и его 
жителях, и добавил:

– В послужном списке Вла-
димира Ивановича всего три 
записи: «участковый инспектор 
милиции», «оперуполномочен-
ный уголовного розыска» и «на-
чальник отдела». В милицию он 
пришёл уже в зрелом возрасте, 
в 29 лет. Коллектив отдела под 
его руководством вырос с 80 
единиц до 150. Он был не толь-
ко хорошим начальником, но и 
грамотным хозяйственником, 
ведь именно Владимир Ивано-
вич занимался строительством 
и переездом в это здание, в ко-
тором сейчас служат сотрудники 
полиции. 

Как на любом мероприятии, не 
обошлось без песен. поэт, член 

районного творческого объеди-
нения «Родник» Александр 
павлович пахомов напомнил 
собравшимся старую песню о 
милиции и зачитал собственное 
стихотворение, посвящённое 
В.И.Шубину.

В завершение мероприятия 
председатель областного сове-
та ветеранов Виталий Николае-
вич Лукин обратился к присут-
ствующим:

– Я знаю, что Владимир Ива-
нович – почётный житель села 
Исетское. С учётом вклада это-
го человека в развитие района, 
в обеспечение его правопоряд-
ка мы вправе ходатайствовать 
перед главой района о при-
своении ему звания «почёт-
ный житель Исетского района». 
Конечно, процедура эта непро-
стая, но надо соответствовать 
негласному званию «человек-
легенда».

ЛеГеНДАРНый 
РуКОВОДИТеЛь

Председатель областного совета ветеранов В.Н.Лукин вручил 
юбиляру медаль в честь 300-летия полиции РФ. Фото автора

воспользоваться правом 
на получение ежемесячной 
выплаты из средств мате-
ринского капитала могут 
семьи с низкими доходами, в 
которых второй ребёнок рож-
дён или усыновлён, начиная                            
с 1 января 2018 года, и кото-
рые не использовали всю 
сумму капитала на основные 
направления программы.

Доход на каждого члена се-
мьи за последние 12 месяцев 
не должен превышать 16818 
рублей. Размер ежемесячной 
выплаты в Тюменской области 
составляет 10832 рубля.
Семьи, которые уже получили 
право на материнский капитал, 
но пока не обратились за сер-
тификатом, могут подать в пФР 
или МФЦ сразу два заявления: 
на сертификат материнского ка-
питала и ежемесячную выплату 
из его средств. 
подать заявление на выплату 
можно в любое время в течение 
полутора лет со дня рождения 
второго ребёнка. при обраще-
нии в первые шесть месяцев 
выплата устанавливается с 
даты рождения ребёнка, то есть 
средства выплачиваются в том 
числе и за месяцы до подачи 
заявления. при обращении 
позднее шести месяцев выпла-
та устанавливается со дня по-
дачи заявления. ежемесячная 
выплата осуществляется до 
достижения ребёнком полутора 
лет, однако первый выплатной 
период рассчитан на год. по-
сле этого нужно вновь подать 
заявление о её назначении. Вы-
платы прекращаются, если ма-
теринский капитал использован 
полностью, семья меняет место 
жительства или ребёнку испол-
нилось полтора года. 

получите 
выплату
пфр
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порядка 5000 физических 
лиц и 200 юридических лиц 
в Исетском районе явля-
ются клиентами одного из             
16 межрайонных отделений 
тюменской энергосбыто-
вой компании – Южного. 
сегодня ао «тЭк» – круп-
нейший гарантирующий по-
ставщик электроэнергии в 
трёх субъектах российской 
Федерации – ХМао-Югры, 
янао и юга тюменской 
области, обслуживающий 
более 560 тысяч потребите-
лей энергоресурса из числа 
физических лиц и более 19 
тысяч юридических лиц на 
общей территории порядка 
полутора миллионов ква-
дратных километров. 

О том, какие вопросы по-
ставок энергоресурса сегодня 
наиболее актуальны для по-
требителей, мы разговариваем 
с начальником Южного меж-
районного отделения АО «ТЭК» 
риммой карповой.

– римма Ильгизовна, как 
можно охарактеризовать се-
годня объём потребления 
электроэнергии у жителей 
Исетского района?

– На сегодняшний день рас-
ход энергоресурса увеличивает-
ся. Тому есть две причины: во-
первых, население год от года 
использует всё большее коли-
чество различных электропри-
боров, во-вторых, в 2018 году на 
обслуживание Тюменской энер-
госбытовой компанией было 
принято 1406 потребителей из 
числа физических лиц от энер-
госбытовой компании «Восток», 
что привело к росту показателей 
на 51% по отношению к 2017 
году.

– как вы можете охарактери-
зовать платёжную дисципли-
ну потребителей?

– если говорить о юридиче-
ских лицах, то они отличаются 
строгой финансовой дисципли-
ной: оплачивают энергоснабже-
ние обычно в срок и в полном 
объёме. Кстати, с сентября 2017 
года порядок введения ограни-
чения энергоснабжения юри-
дических лиц был существенно 

упрощён: по законодательству 
теперь поводом для этого может 
стать наличие у потребителя 
долга в любом размере, хотя ра-
нее отключение электроэнергии 
можно было произвести только 
при наличии задолженности, 
равной одному периоду между 
установленными договором сро-
ками платежа.

подавляющее большинство 
физических лиц также платят 
по счетам вовремя. Конечно, не 
обходится и без образования за-
долженности по различным при-
чинам (кто-то забывает вовремя 
совершить платёж, кто-то отпра-
вился в отъезд, у кого-то появи-
лись непредвиденные траты): 
так, по итогам первого полугодия 
жители района задолжали энер-
гетикам порядка 4,7 млн руб.

– каким образом энергетики 
влияют на неплательщиков?

– Сначала мы направляем 
оповещение о необходимости 
оплатить задолженность. если 
потребитель на него не реагиру-
ет, с 31-го дня просрочки начис-
ляется пеня, в дальнейшем при-
нимается решение о введении 
ограничения режима энергопо-
требления. Всего за летний пе-
риод специалисты Южного МРО 
АО «Тюменская энергосбытовая 
компания» отключили электро-
энергию в 150 домовладениях 
на всей территории работы от-
деления. Из них 54 домовла-
дения находятся в Исетском 
районе. по отношению к юриди-
ческим лицам необходимости в 
применении подобных мер воз-
действия не возникало.

подчеркну, что отключение 
электричества – это крайняя 
мера, которая касается только 
злостных нарушителей платёж-
ной дисциплины. К концу года 
подавляющее большинство 
наших клиентов успевает из-
бавиться от долгов, тем более 
что Тюменская энергосбытовая 
компания предлагает им мно-
жество удобных сервисов по 
оплате и передаче показаний 
приборов учёта – в первую оче-
редь дистанционные, которыми 
можно пользоваться, не выходя 
из дома или, наоборот, находясь 
далеко от него. 

– расскажите, пожалуйста, 
об этих сервисах подробнее.

– Многими из них можно вос-
пользоваться на официальном 
сайте АО «ТЭК» www.tmesk.
ru. Так, зарегистрировавшись в 
«Личном кабинете клиента», по-
требитель имеет возможность 
отслеживать историю всех на-
числений, а также переданных 
показаний счётчиков, на основе 
этих данных делать выводы об 
объёмах потребления энерго-
ресурса и принимать решение 
о необходимости применения 
энергосберегающих мероприя-
тий в своей квартире. Оплачи-
вать электроэнергию можно в 
этом же сервисе.

– Многие потребители пред-
почитают не регистрировать-
ся на сайтах. Для них суще-
ствует какое-либо предложе-
ние?

– На сайте АО «ТЭК» суще-
ствует сервис по передаче пока-
заний и оплате электроэнергии 
без авторизации – достаточно 
перейти на страницу tmesk.ru/
noregistr или на tmesk.ru/m/, вве-
сти номер лицевого счёта, свою 
фамилию и контактные данные.

Также можно воспользоваться 
популярными среди населения 
мобильными приложениями 
банков – «Сбербанк-онлайн» и 
«Домашний Банк» АО «Газпром-
банк». 

Дистанционные сервисы 
наверняка выбирает в пер-
вую очередь молодёжь. а что 
делать старшему поколению?

– Те, кто предпочитает тради-
ционные сервисы, могут опла-
тить электроэнергию в отделе-
ниях ФГуп «почта России», в 
банкоматах пАО «Сбербанк» и 

пАО «Запсибкомбанк». Через 
банкоматы пАО «Сбербанк» 
также осуществляется и переда-
ча показаний приборов: напом-
ню, что делать это необходимо 
ежемесячно с 15 по 25 число.

С полным перечнем сервисов 
можно ознакомиться в чат-боте 
Тюменской энергосбытовой 
компании в мессенджере Viber и 
в социальной сети «ВКонтакте».

– что произойдёт, если по-
требитель забыл передать 
показания счётчика с 15 по 25 
число?

– В этом случае начисление за 
потреблённую электроэнергию 
будет произведено, исходя из 
рассчитанного среднемесячного 
объёма потребления, опреде-
лённого по показаниям прибора 
учёта за период не менее шести 
месяцев. От потребителя требу-
ется передать показания счёт-
чика уже в следующем месяце: 
на их основе будет произведён 
перерасчёт. если же данные 
счётчика не передаются более 
трёх месяцев, размер платы бу-
дет рассчитываться, исходя из 
нормативов потребления комму-
нальной услуги, утверждённых 
приказом департамента тариф-
ной и ценовой политики Тюмен-
ской области от 20 августа 2012 г. 
№ 183/01-05-ос, с повышающим 
коэффициентом 1,5. К слову, 
примеры таких начислений до-
статочно редки: практически у 
всех потребителей на террито-
рии деятельности Южного меж-
районного отделения установ-
лены приборы учёта, которые 
могут прослужить до 16 лет.

– что необходимо сделать, 
если этот срок истёк или при-
бор учёта раньше времени 
вышел из строя?

– В этом случае можно через 
метрологическое предприятие, 
имеющее соответствующую 
лицензию, провести поверку 
прибора и при необходимости 
приобрести новый. Кстати, наи-
более выгодно устанавливать 
двухтарифные приборы учёта. 
Они производят учёт потреблён-
ной электроэнергии по тарифу, 
дифференцированному по двум 
зонам суток – дневной и ноч-
ной, что позволяет экономить на 
оплате электроэнергии. 

Об окончании срока действия 
и необходимости поверки счёт-

чика сотрудники нашего отделе-
ния напоминают потребителям 
прямо в квитанциях об оплате. 
Самое близкое метрологиче-
ское подразделение находится 
в соседнем Ялуторовске, есть 
такие и в Тюмени.

– Иногда несвоевременная 
оплата электроэнергии проис-
ходит из-за того, что квитан-
ция была доставлена не во-
время или вовсе потерялась. 
как вы советуете поступать в 
этом случае?

– Эту проблему можно решить, 
заменив бумажные платёжные 
документы на электронные. Та-
кие квитанции рассылаются по 
электронным почтовым ящи-
кам клиентов непосредственно 
в день начисления стоимости 
услуг, они не теряются по пути 
и не могут попасть в руки по-
сторонних. получив квитанцию, 
можно оперативно оплатить 
счёт через один из уже назван-
ных дистанционных сервисов. 
Надо отметить, что благодаря 
переходу на электронный пла-
тёжный документ каждый потре-
битель электроэнергии может 
внести свой вклад в сохранение 
лесов и тем самым улучшение 
экологической ситуации.

– как потребителю элек-
троэнергии можно перейти с 
бумажной квитанции на элек-
тронную?

– Для этого требуется авто-
ризоваться в «Личном кабинете 
клиента» на сайте АО «Тюмен-
ская энергосбытовая компания», 
в разделе «профиль» выбрать 
опцию «получать квитанцию 
только по электронной почте, 
без дублирования на бумаж-
ном носителе» и нажать кнопку 
«Обновить». Либо можно напи-
сать заявление в офисе нашей 
компании по адресу: с.Исетское, 
ул.40 лет победы, д. 21, стр. 1 

– каким образом ваши кли-
енты могут узнавать об услу-
гах, сервисах, новостях ком-
пании? 

– помимо официального сай-
та www.tmesk.ru множество по-
лезной и интересной информа-
ции публикуется на страницах 
Тюменской энергосбытовой 
компании в соцсетях «ВКонтак-
те», Facebook и Instagram: под-
пишитесь, и будете всегда в кур-
се всех новостей.

РИММА КАРпОВА: «платёжная дисциплина 
потребителей электроэнергии в Исетском районе 

находится на высоком уровне»

На правах рекламы

Фото автора

есть в исетских школах та-
кие дети, которые не толь-
ко успешно постигают все 
ступени образовательного 
процесса, но и являются 
настоящими заводилами: 
и креативную идею по-
дадут, и в мероприятии 
примут участие, и свер-
стников на это вдохновят. 
Их девиз: «Успевать везде                       
и всегда».

В их числе – ученица де-
вятого класса рафайловской 
школы Яна Тутулова. Любовь 
и влечение к танцам застави-
ли однажды девочку проявить 
любопытство. услышав звуки 
зажигательной песни, реши-
ла заглянуть в школьный зри-
тельный зал. А там волонтёры 
разучивают танец на очередное 
мероприятие. 

– Меня и ещё несколько свер-
стниц позвали к себе. Нам по-
нравилось, начали повторять 
движения. Стало получаться. 
Так я оказалась в волонтёр-

ском отряде, – рассказывает 
Яна.

постепенно вникнув в суть 
добровольческой деятельности, 
стало понятно, что волонтёр-
ство – это её призвание.

– В конце прошлого учебно-
го года у нас состоялась смена 
руководящего состава отряда. 
Юля Черепанова передала, 
так сказать, бразды правления 
нашей Яне. И та сразу взялась 
за дело. Мне нравится, что она 
может убедить любого, отсто-
ять свою точку зрения, напра-
вить в нужное русло. её слуша-
ются даже старшеклассники. А 
маленькие школьники вообще 
постоянно вьются рядом, – хва-
лит свою подопечную педагог-
организатор школы екатерина 
Ивановна екимова.

На счету у рафайловских ре-
бят добрых дел наберётся ва-
гон и ещё маленькая тележка. 
Ведь они стараются охватить 
разные сферы этой непростой, 
но почётной миссии: социаль-

ную, бытовую, профилактиче-
скую…

– проводим различные ак-
ции, подтягиваем к себе других 
ребят. Скоро у нас состоится 
посвящение в волонтёры. же-
лающих – хоть отбавляй, – го-
ворит Яна.

– Да, многие просятся к нам. 
Но волонтёрство – дело от-
ветственное. поэтому решили 
провести среди них неболь-
шой смотр. Дадим задание. 
если будет выполнено успеш-
но, пожмём руку и примем в 
наши ряды, – добавляет ека-
терина Ивановна.

– ещё мы ходим помогать 
бабушкам и дедушкам: чистим 
снег, собираем мусор, зимой 
ходили складывать дрова, – 
продолжает Яна. – Всегда слы-
шим в ответ: «Спасибо, ребят-
ки!». Так становится приятно 
на душе, что воодушевляет на 
новые дела. Мне нравится да-
рить людям добро. 

Девочка рассказала, что вме-

сте со сверстниками помогает 
не только бабушкам, но и вооб-
ще всем, кто нуждается в чём-
то. Например, в преддверии 
учебного года увидели с мамой 
объявление на двери сельской 
администрации о начале акции 
«Собери ребёнка в школу». 
Нашли дома вещи, которые мо-
гут пригодиться нуждающимся 
детям, да и подарили от души.

– Всегда делюсь с мамой сво-
ими впечатлениями о прожитом 
дне. Только приезжаю откуда-
то, она уже на пороге встречает: 
«Ну, садись, рассказывай». ей 
интересны наша деятельность, 
наши достижения.  

Яна живёт ярко и позитивно: 
занимается физкультурой, лю-
бит танцевать, создаёт ориги-
нальные видеоролики о своей 
и школьной жизни, участвует в 
конкурсах, мечтает стать «Во-
лонтёром года». А для этого по-
старается приложить все свои 
усилия. пожелаем ей в этом 
удачи!

её призвание – быть добровольцем


